

500 fr. aux traitements de l'instituteur et de l'institutrice.

Le nombre des élèves augmente tous les ans. En 1864, il n'était que de 39; il est maintenant de 196, dont 120 garçons et 76 filles.

Les enfants des agents qui résident dans les localités environnantes prennent les trains dans les stations et sont conduits gratuitement à l'école, sous la surveillance des chefs de trains.

L'enseignement comprend l'instruction morale et religieuse, la lecture, l'écriture, l'étude de la langue française, de l'arithmétique, des éléments d'histoire et de géographie, le chant et la gymnastique. Aux garçons on donne encore des notions de sciences physiques, d'histoire naturelle, d'arpentage, de dessin linéaire, d'agriculture et d'hygiène. Les filles sont exercées aux travaux d'aiguilles.

Des cours d'adultes, donnés le soir, depuis le 20 février 1865, sont très-suivis.

Tous les mois les enfants du personnel prennent gratuitement un bain complet dans un établissement spécial, que la Compagnie a installé à la gare de Morcenx, à l'usage exclusif de ses employés.

La chapelle, inaugurée le 3 avril 1864, est desservie par le curé de Morcenx, à qui une subvention de 300 fr. par an est allouée par la Compagnie. Cette chapelle est également ouverte à tous les habitants du voisinage.

Ces établissements ont coûté 43,000 fr., et les dépenses annuelles du culte et de l'instruction s'élèvent à 4,500 francs.